



SÍNTESIS EJECUTIVA

03 DE FEBRERO DE 2026



03 DE FEBRERO DE 2026

CONGRESO DEL ESTADO

El Congreso del estado ratificará en el cargo a Francisco Ramírez Flores, como titular de la Secretaría de la Contraloría de Michoacán (Secoem), donde se ha desempeñado como encargado de despacho tras la salida de Azucena Marín Correa.

La diputada presidenta de la Junta de Coordinación Política, Fabiola Alanís Sámano, informó que el Congreso recibió formalmente la propuesta del Ejecutivo para ratificar en el cargo al actual titular de la Secoem.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/ratificaran-a-francisco-ramirez-flores-como-contralor-de-michoacan/>

Este lunes, el gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, se reunirá con los integrantes del Congreso del Estado con la finalidad de revisar los últimos detalles de la iniciativa presentada por el mandatario para prohibir el **endeudamiento público a largo plazo**.

Fue durante la conferencia de este lunes cuando el gobernador dio a conocer dicha reunión, como parte de los trabajos para fortalecer la Cuarta Transformación y dar seguimiento a los ideales de izquierda, además de cuidar las arcas financieras del estado y de los mismos michoacanos.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/se-re%C3%BAne-bedolla-con-diputados-para-ley-de-no-endeudamiento>

Se reúne el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla con diputados para abordar el tema de la iniciativa de no endeudamiento a largo plazo para Michoacán.

En ese sentido, señaló que como parte de la iniciativa de no deuda de largo plazo para el estado que envió al Congreso del Estado, se reunió con diputados locales para que se logre aprobar dicha iniciativa estatal lo más pronto.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/iniciativa-de-no-endeudamiento-a-largo-plazo-para-michoacan-tema-de-reunion-de-gobernador-y-diputados/>

El **Congreso de Michoacán** formalizará esta semana el “ha lugar” a la llamada reforma antideuda planteada por el Ejecutivo del Estado mediante una reforma a la Constitución.

La iniciativa del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla fue turnada a la Cámara el 18 de diciembre de 2025, antes que concluyera el primer periodo ordinario de sesiones del segundo año de la LXXVI Legislatura local, y tuvo que esperar el periodo vacacional para ser revisada.

<https://www.contramuro.com/reforma-antideuda-michoacan-aprobacion-congreso/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



03 DE FEBRERO DE 2026

El diputado local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Abraham Espinoza Villa, informó que sostuvo una reunión de trabajo con su fracción parlamentaria, así como con diputadas y diputados de diversas fuerzas políticas, en compañía del gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, con el objetivo de dialogar sobre una iniciativa de reforma constitucional en materia de deuda pública.

El legislador explicó que esta propuesta tiene como finalidad fortalecer la disciplina financiera del Estado, estableciendo límites claros al endeudamiento de largo plazo, a fin de evitar que se comprometa el futuro de las próximas administraciones y, sobre todo, el bienestar de las y los michoacanos.

<https://exeni.com.mx/abraham-espinoza-villa-impulsa-reforma-constitucional-para-fortalecer-la-disciplina-financiera-en-michoacan/>

La diputada local del PAN, **Vanessa Caratachea Sánchez**, señaló la falta de celeridad y apego a la ley en el Poder Legislativo, señalando directamente a la Mesa Directiva por manejar la agenda y la publicación de decretos de manera arbitraria y partidista. La crítica surge tras la tardanza en la publicación de un decreto clave que destinaría el 8% de las prerrogativas de los partidos políticos al fortalecimiento de la participación femenina en la política michoacana.

Caratachea Sánchez calificó como "*muy lamentable*" que el Congreso no haya enviado a tiempo el decreto para su publicación oficial, lo que resulta en un perjuicio directo para las mujeres que buscan mayor representación y capacitación.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/que-congreso-deje-de-actuar-a-contentillo-llama-diputada-caratachea-a-la-pr%C3%B3xima-mesa-directiva>

El partido obradorista mantiene un doble discurso en su supuesta defensa de los derechos de las mujeres, afirmó la diputada del Partido Acción Nacional (PAN), Vanessa Caratachea, al señalar que durante 2026 las mujeres no podrán acceder al 8 por ciento de las prerrogativas destinadas a su capacitación política. La legisladora panista acusó a la llamada Cuarta Transformación de presumir un respaldo permanente a las mujeres, pero **no concretar acciones reales que se traduzcan en beneficios efectivos para su participación política.**

<https://changoonga.com/2026/02/02/michoacan-en-morena-hay-doble-discurso-al-defender-a-las-mujeres-diputada-del-pan/>

El diputado local del PRD Michoacán, Octavio Ocampo, sostuvo una reunión de carácter institucional con el Fiscal General del Estado, Carlos Torres Piña, durante la cual destacó la disposición y apertura mostradas por la Fiscalía para consolidar acciones orientadas al fortalecimiento de la procuración de justicia en la entidad. El legislador perredista puntualizó que, ante los retos que enfrenta el estado, es fundamental cerrar filas con las instituciones que garantizan el Estado de derecho.



03 DE FEBRERO DE 2026

Durante la reunión, reconoció el esfuerzo que realiza la Fiscalía para modernizar sus procesos y brindar una atención más profesional a la ciudadanía.

<https://cbtelevision.com.mx/reconoce-octavio-ocampo-apertura-de-la-fiscalia-general-para-trabajar-en-favor-de-la-paz-en-michoacan/>

El diputado local de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Toño Carreño Sosa, criticó que actores políticos hayan comenzado actividades de promoción anticipada, pese a que aún no inicia formalmente el proceso electoral y sin que exista, por ahora, un llamado directo al voto ni referencia expresa a candidaturas.

En entrevista con Quadratín, el Legislador, integrante de la Comisión de Asuntos Electorales en el Congreso de Michoacán, señaló que, aunque algunos recorridos, apariciones públicas y pintas con nombres en bardas buscan ampararse en vacíos legales, el mensaje que se envía a la ciudadanía es de un adelanto indebido de los tiempos políticos, cuando todavía faltan al menos nueve meses para que arranque oficialmente el proceso electoral.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/cuestiona-tono-carreno-adelantos-electorales-que-se-pongan-a-trabajar/>

En un ambiente de cercanía y diálogo directo, la diputada local y referente de la Cuarta Transformación en Michoacán, Fabiola Alanís, sostuvo este fin de semana una serie de encuentros con vecinas y vecinos de distintas colonias de Morelia, donde compartió información sobre las acciones que encabeza el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, así como los avances legislativos que fortalecen el proyecto de la Cuarta Transformación.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/dialoga-fabiola-alanis-con-morelianos-sobre-avances-de-la-4t/>

La diputada local y presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso del Estado de Michoacán, Emma Rivera Camacho, refrendó que la Cuarta Transformación se construye desde abajo, caminando el territorio y escuchando al pueblo, al realizar recorridos permanentes por comunidades y colonias del Distrito 13 de Zitácuaro.

La legisladora de Morena informó que estas jornadas en territorio responden a una convicción clara del movimiento: gobernar y legislar con el pueblo, no desde el escritorio. Escuchar de primera mano, dialogar sin intermediarios y dar seguimiento a las gestiones sociales es la base para impulsar soluciones reales y con sentido de justicia social.

<https://esmichoacan.com/2026/02/02/desde-el-territorio-y-con-el-pueblo-emma-rivera-fortalece-la-transformacion-en-el-distrito-13-de-zitacuaro/>



03 DE FEBRERO DE 2026

La Diputada Local Nalleli Julieta Pedraza Huerta afirmó que Morena vive uno de sus mejores momentos, al refrendarse la unidad, la organización y el compromiso de la militancia durante la Quinta Jornada en Defensa de la Soberanía Nacional, la primera que se realiza en Morelia, dentro del Distrito 10, como parte de un total de 24 jornadas que se llevarán a cabo en todo el estado.

Durante este encuentro, se destacó la fuerza del movimiento de la Cuarta Transformación, que hoy suma más de 11 millones de afiliadas y afiliados en todo el país, reflejo de la confianza del pueblo en un proyecto que ha demostrado resultados y que sigue creciendo desde el territorio.

<https://www.tiempodemichoacan.com/morena-esta-mas-fuerte-que-nunca-nalleli-pedraza/>

Con la convicción de abrir oportunidades a las juventudes e impulsarles a cumplir sus metas, la diputada local Brissa Arroyo, recibió en su Casa de Atención Ciudadana, a Daniel Hiram Serrato Robledo, joven estudiante michoacano que ganó el primer lugar en el International Air and Space Program (IASP) de la NASA.

Brissa Arroyo, Coordinadora del Grupo Parlamentario del PRD en la 76 Legislatura, **destacó la importancia de respaldar a las y los jóvenes en sus proyectos, ideas y propuestas**, porque con su energía se pueden generar los cambios que el país necesita.

<https://changoonga.com/2026/02/02/brissa-arroyo-reconoce-a-chavo-michoacano-ganador-de-programa-de-la-nasa/>

La génesis de la democracia moderna en México no se explica sin la eclosión del Frente Democrático Nacional en 1988. Bajo el liderazgo de **Cuauhtémoc Cárdenas**, la izquierda nacional erigió un bastión ético frente lo que denómino Paz en aquella época, el “*ogro filantrópico*”, un ogro, que mostró su rostro más crudo a través de la infame “*caída del sistema*”, en la que, a través del agotamiento terminal del régimen, se asfixiaba un porvenir que ya no le pertenecía.

El cardenismo de aquel año planteaba un choque frontal contra el modelo tecnocrata que asomaba la cabeza. Su apuesta más grande, era la soberanía energética. Dejar de ser el proveedor dócil de materias primas para convertir al petróleo en el eje de una industria nacional fuerte, en 1938, la expropiación fue fundacional, en el 88, habría significado un cumplimiento histórico. En este “*otro México*” posible, el país no habría caminado hacia el TLCAN de rodillas, se habría ganado un lugar en la mesa de la OPEP.

<https://mimorelia.com/noticias/mexico/el-otro-m%C3%A9xico-c%C3%A1rdenas-y-el-88>



SÍNTESIS EJECUTIVA



03 DE FEBRERO DE 2026

MICHOACÁN

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que el gobierno estatal se encuentra en la etapa final para presentar el nuevo programa “Guardián del Agua”, orientado al uso responsable del recurso hídrico en la producción de aguacate.

“Estamos ya muy próximos a presentarlo, estamos consolidando el Guardián Forestal a través de la certificación de Proforest Avocado y el Guardián del Agua está próximo ya a su presentación”, señaló durante su rueda de prensa de los lunes en Casa Michoacán.

<https://www.contramuro.com/bedolla-anuncia-el-guardian-del-agua-para-la-industria-aguacatera-en-michoacan/>

Con ajustes, pero con prevalencia de beneficios para el estado, se prevé se llevará a cabo la negociación del T-MEC, refirió Claudio Méndez Fernández, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco).

En entrevista, consideró que se esperan impactos en sectores como el automotriz, y, en el caso de Michoacán, el acereros.

No obstante, señaló que Marcelo Luis Ebrard Casaubón, titular de la Secretaría de Economía (SE), lleva correctamente el curso de las negociaciones, desde México, y a Estados Unidos y Canadá les conviene que este acuerdo se fortalezca.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/espera-michoacan-impacto-en-sector-acerero-con-negociacion-del-t-mec/>

Michoacán avanza en la conformación de un corredor industrial sustentado en infraestructura logística y proyectos productivos estratégicos, que tiene como punto de origen el puerto de Lázaro Cárdenas y se proyecta hacia el interior del estado mediante desarrollos industriales de alto impacto, informó la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco).

En rueda de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el titular de la Sedeco, Claudio Méndez Fernández, destacó que la fortaleza del corredor industrial se sustenta en la conectividad logística y en proyectos ancla que permiten atraer inversión y fortalecer la competitividad del estado.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/corredor-industrial-de-michoacan-se-articula-desde-lazaro-cardenas-con-proyectos-estrategicos-sedeco.htm>

Las mujeres destinan el 62 por ciento de su tiempo a la realización de labores domésticas, mientras que los hombres solo dedican el 26 por ciento, de acuerdo con estimaciones del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO).



SÍNTESIS EJECUTIVA

03 DE FEBRERO DE 2026

Según el estudio elaborado por el centro de investigación con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la distribución porcentual de horas semanales por sexo revela una marcada desigualdad en el uso del tiempo. En el caso de los hombres, el 71 por ciento de sus horas se concentra en el mercado laboral y el 26 por ciento en actividades del hogar.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/mujeres-dedican-62-de-su-tiempo-a-labores-domesticas-imco/>

Hasta el momento no hay fecha para que el titular de la **Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC)**, **Omar García Harfuch**, visite Michoacán, informó el gobernador del estado, **Alfredo Ramírez Bedolla**.

En conferencia de prensa, comentó que la coordinación entre la Federación y el estado es permanente, por lo que, al tener la fecha de visita, se comunicará.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sin-fecha-de-la-pr%C3%B3xima-visita-a-michoac%C3%A1n-de-harfuch>

La regionalización del Nuevo Poder Judicial de Michoacán ha permitido una atención más cercana, ágil y accesible tanto para la ciudadanía como para abogadas y abogados, al evitar traslados innecesarios a la capital del estado y reducir los costos que ello implicaba, señaló la magistrada Dalia Álvarez Vega, integrante de la Sala Colegiada Civil Región Zamora.

En comunicado de prensa, durante su participación en el programa El Arte de lo Bueno y lo Justo, explicó que este modelo ha rendido resultados positivos al fortalecer la cercanía jurídica y la cercanía con las personas, permitiendo que puedan acudir directamente a la sala en su región para consultar expedientes, presentar promociones, revisar actuaciones y obtener copias, sin necesidad de trasladarse hasta Morelia.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/regionalizacion-del-pjm-acerca-la-justicia-a-los-michoacanos-magistrada/>

La **Fiscalía General del Estado** de Michoacán (**FGE**) avanza de manera firme en su proceso de transformación institucional al incorporar perfiles acreditados por mérito, capacidad y evaluación objetiva, en un modelo que responde a la exigencia ciudadana de una procuración de justicia profesional, eficaz y cercana.

"El mensaje es claro: la ciudadanía va por delante y nos exige resultados; por eso, quienes hoy se integran son los perfiles mejor preparados", afirmó el fiscal general, **Carlos Torres Piña**, al subrayar que el fortalecimiento institucional se construye con talento probado, no con improvisaciones.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/m%C3%A9rito-y-evaluaci%C3%B3n-marcan-la-nueva-etapa-de-la-fge>



SÍNTESIS EJECUTIVA



03 DE FEBRERO DE 2026

Integrantes de la **Guardia Nacional** implementaron el **Operativo Transporte Seguro** en distintos puntos de ascenso y descenso del transporte público en municipios de Michoacán, entre ellos **Morelia, Uruapan y Zamora**, como parte de las acciones federales para **reforzar la seguridad** en zonas de alta afluencia de usuarios. De acuerdo con la corporación, esta estrategia contempla **revisiones preventivas a los pasajeros** del transporte público, con el objetivo de inhibir la portación de armas o de objetos que pudieran ser utilizados para **la comisión de algún delito**, priorizando la prevención y la protección de la ciudadanía que utiliza diariamente este servicio.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/guardia-nacional-implementa-operativo-en-paradas-de-transporte-en-michoac%C3%A1n>

El presidente de la CEDH Michoacán, Josué Mejía, se reunió con la directora general del Consejo Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia (COEPREDV), Nohemí Hinojosa, quien estuvo acompañada por un integrante de su equipo, para establecer acciones interinstitucionales enfocadas en la prevención y visibilidad de la discriminación.

Como parte de esta colaboración, recibimos una serie de carteles que serán distribuidos a través de nuestras Visitadurías Regionales. Estos materiales incluyen el código QR que enlaza a un formulario de queja, facilitando que las personas afectadas por discriminación puedan ser contactadas y recibir la asesoría necesaria.

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota_124435/titulo,La+CEDH+Michoac%C3%A1n+y+la+COEPREDV+establecen+acciones+para+prevenir+la+discriminaci%C3%B3n+y+la+violencia+/

Aunque puede haber retrasos de meses en obras, sigue siendo una responsabilidad institucional del SCOP el asociarse con el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), a fin de prever el hallazgo de restos arqueológicos en el proceso de construcción, indicó a Quadratín Rogelio Zarazúa, titular de la SCOP.

El funcionario recordó que actualmente existe una exposición en el Centro Cultural Clavijero (CCC) que tiene que ver con lo encontrado en esas excavaciones que hace la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) para obra pública, y mucho de ahí ha salido de las recientes obras carreteras, aseveró.

<https://www.quadratin.com.mx/cultura/scop-coordina-obras-con-el-inah-para-proteger-vestigios-arqueologicos/>

El Gobierno Digital permitió que tres de cada cuatro trámites del refrendo vehicular se realizaran en línea, con lo cual se cumplió la meta establecida de recaudación de más 712



SÍNTESIS EJECUTIVA

03 DE FEBRERO DE 2026

millones 840 mil pesos y un total de 664 mil 553 pagos efectuados, así lo señaló el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

En conferencia de prensa, el mandatario detalló que el **73 por ciento de los trámites** se llevaron a cabo vía electrónica, gracias al Gobierno Digital, con ello los propietarios de vehículos pudieron realizar los pagos de manera fácil y rápida.

<https://changoonga.com/2026/02/02/michoacan-gobierno-digital-permitio-que-el-73-de-tramites-del-refrendo-vehicular-se-hicieran-en-linea/>

Al cerrar enero con un total de 664 mil 553 trámites de refrendo vehicular y una recaudación de casi 713 millones de pesos, el secretario de Finanzas y Administración del gobierno de Michoacán, Luis Navarro Gracía anunció que se superaron los 500 mil pagos que se hicieron en el mismo periodo en 2025 en prácticamente un 30%.

En conferencia de prensa, explicó que se quedaron prácticamente a 10 puntos porcentuales de alcanzar el número de pagos que se hicieron durante todo el 2019 y el 2021.

<https://postdata.news/por-gobierno-digital-sfa-supero-los-664-mil-pagos-de-refrendo-vehicular-durante-enero/>

Michoacán prevé que la captación de recursos, a través del pago de impuestos y derechos vehiculares, podrá rondar 1.5 mil millones de pesos, en el curso de 2026, señaló Luis Navarro García, titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA).

Esta cifra estaría por debajo de la recaudación observada en 2025, que fue calificado como un año "atípico", por la respuesta mostrada por los pasadores de impuestos, que se tradujo en más de 1.7 mil millones de pesos.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/preve-michoacan-recaudar-1-5-mil-mdp-por-impuestos-vehiculares-en-2026/>

A unos días de que se discuta la reforma constitucional que los diputados locales prevén aprobar el 4 de febrero para prohibir la contratación de deuda que rebase el periodo de un gobierno, el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, indicó que el objetivo en el Gobierno de Michoacán es cerrar con pasivos institucionales en ceros, mantener acotada la deuda con proveedores y reducir el saldo con bancos, rubro que calificó como transparente y consultable.

"En el caso de nosotros estaba la deuda... en temas en bancos, deuda con proveedores y deuda de pasivos institucionales. La deuda de pasivos institucionales la estaremos dejándola en cero, la deuda que tenemos con proveedores no rebasará los dos, tres mil millones de pesos... hemos pagado bastantes recursos, más de 12 o 13 mil millones de pesos, y la deuda que se tiene con bancos... no debería estar superando los 19 mil millones de pesos... yo te aseguro que a como la recibimos, va a estar por la mitad por lo menos", afirmó.

<https://postdata.news/finanzas-perfila-cierre-con-19-mil-mdp-de-deuda-en-bancos-luis-navarro/>



03 DE FEBRERO DE 2026

Para apoyar la **economía familiar**, en Michoacán, tres de cada cuatro hogares cuentan con apoyos de los **programas del Bienestar**, creados por los gobiernos de la Cuarta Transformación. Así lo señaló Alfredo Ramírez Bedolla, en su calidad de consejero nacional de Morena, al encabezar en la capital del estado la quinta asamblea política de este partido.

Ante cientos de militantes que se dieron cita este domingo, Ramírez Bedolla destacó: “*Todos tenemos un familiar —la abuelita, el abuelito, el papá o la mamá— que tiene la Pensión de Adulto Mayor, pero también tenemos becas*”.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-3-de-cada-4-hogares-cuentan-con-programas-sociales-de-la-4t-afirma-bedolla>

En cuestión ambiental México cuenta con reservas y espacios naturales que brindan aportes invaluables a la vida con diversos ecosistemas, y que ante amenazas actuales se necesita proteger.

Tal es el caso de los humedales, que de acuerdo con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sedrua), son una zona de tierras normalmente plana donde la superficie del suelo se cubre de agua de forma permanente o estacional, que puede ser dulce, salada o salobre, en un tiempo suficiente para que prospere flora acuática.

<https://www.quadratin.com.mx/medio-ambiente/humedales-ecosistemas-esenciales-para-la-vida-que-urge-preservar-umsnh/>

El Cabildo de Uruapan aprobó el aval para que el gobierno municipal encabezado por **Grecia Quiroz García** solicite un **endeudamiento por más de 873 millones de pesos** ante el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), con el argumento de financiar tres proyectos estratégicos de infraestructura en el municipio.

La decisión se tomó durante una sesión de cabildo realizada prácticamente a puerta cerrada, en la que se autorizó la modificación del acuerdo del convenio de colaboración y la gestión formal del recurso ante el organismo internacional. El monto total aprobado asciende a **873 millones 617 mil 873 pesos**.

<https://www.redmichoacan.com/2026/02/02/cabildo-de-uruapan-aval-endeudamiento-al-gobierno-de-grecia-quiroz-por-mas-de-873-millones-de-pesos/>

El alcalde de **Tangancícuaro**, **Arturo Hernández Vázquez**, denunció que las finanzas municipales operan bajo una presión constante debido a la falta de puntualidad y completitud en la entrega de recursos federales y estatales, lo que obliga al ayuntamiento a **depender casi exclusivamente de la responsabilidad de sus propios ciudadanos** para cubrir las necesidades básicas de la población.

El panorama financiero de la región se ve marcado por la gestión del **Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales (FAIESPUM)**. Este fondo, constituido por el **5% del Fondo General de**



SÍNTESIS EJECUTIVA



03 DE FEBRERO DE 2026

Participaciones, es vital para la obra pública local. Sin embargo, para el ejercicio actual, las reglas de operación establecen que el **30% del recurso se destine obligatoriamente a "obras regionales"** —proyectos de impacto intermunicipal que a menudo benefician a grandes zonas conurbadas como **Uruapan** o **Morelia**—, dejando a los pueblos más pequeños con apenas el **70% de su asignación original**, según lo denunció el alcalde del **PAN**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/tanganc%C3%ADcuaro-enfrenta-abandono-financiero-estatal-acusa-alcalde>

La secretaria de Educación del Estado, Gabriela Molina, informó que el gobierno estatal realiza una revisión puntual de la plantilla docente en comunidades indígenas, luego de las recientes manifestaciones del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM) en la dependencia.

Recordó que la atención administrativa se realiza a través de la estructura del sector indígena.

<https://www.contramuro.com/asegura-see-michoacan-que-se-atiente-peticion-del-csim/>

Al concluir la celebración del inicio del Año Nuevo Purépecha 2026 se dio a conocer qué localidad será la que albergue ahora la celebración del próximo año, para comenzar desde ya los preparativos de la próxima edición.

En dicha ceremonia se informó que ahora la comunidad de Ichán, una localidad ubicada en el municipio de Chilchota.

<https://www.quadratin.com.mx/cultura/ichan-en-chilchota-sede-del-fuego-nuevo-purepecha-en-2027/>

El Gobierno de Michoacán declarará el Día del Fuego Nuevo Purépecha como día de festejo estatal con el propósito de reconocer, preservar y fortalecer una de las tradiciones ceremoniales más representativas de los pueblos originarios de la entidad, informó el secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor.

De acuerdo con un comunicado, el encargado de la política interna del estado señaló que esta determinación representa un acto de reivindicación cultural y de respeto institucional hacia las raíces históricas de los pueblos purépechas, cuya herencia sigue viva en las comunidades y en la identidad colectiva de Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/se-declarara-dia-del-fuego-nuevo-purepecha-como-dia-de-festejo-estatal/>

La palabra tarascos, denunció Pavel Guzmán, vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSIM), un concepto impuesto por españoles y que utiliza la academia, es erróneo para definir a la cultura purépecha, expuso a Quadratín.



03 DE FEBRERO DE 2026

"Nosotros somos p'urhépecha no tarascos, somos un pueblo en resistencia. Nosotros somos primero p'urhépecha y después mexicanos", puso en una publicación en redes sociales Pavel Guzmán, que también es integrante del Consejo del Fuego Nuevo.

<https://www.quadratin.com.mx/cultura/exige-csim-dejar-de-llamar-tarascos-al-pueblo-purepecha/>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) descartó que se configuren actos anticipados de campaña en eventos políticos realizados fuera de proceso electoral cuando no existe un llamado expreso al voto ni referencias directas a candidaturas, aun cuando estos actos generen ruido en la opinión pública.

En entrevista con Quadratín, el presidente del Consejo General del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, explicó que los criterios aplicados por la autoridad electoral y confirmados por los tribunales se sustentan en el análisis objetivo del contenido de los eventos y no en valoraciones políticas o percepciones.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/descarta-iem-campanas-anticipadas-si-no-hay-llamado-al-voto/>

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, consideró que el evento de **AMA Michoacán**, realizado en el Pabellón Don Vasco, forma parte de la **expresión política legítima** protegida por la Constitución, en un contexto donde tanto **Morena** como la oposición comienzan a **medir músculo** y a calentar el escenario rumbo a la elección de 2027, aun fuera de los tiempos formales de campañas y precampañas.

Cuestionado sobre la coincidencia de eventos políticos recientes —uno encabezado por **Morena** y otro impulsado desde el **bloque opositor** que se articula en torno a **AMA**—, el mandatario estatal sostuvo que los del partido en el poder se tratan de manifestaciones políticas derivadas del momento que vive el país y del entorno internacional.

<https://pcmnoticias.mx/bedolla-considera-legitimo-evento-de-ama-michoacan-y-reconoce-inicio-del-ambiente-politico-rumbo-a-2027/>

De no haber continuidad en la gubernatura en Michoacán, podría haber riesgos en el seguimiento de proyectos consideró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla



03 DE FEBRERO DE 2026

En conferencia de prensa afirmó que en Michoacán es necesario un gobierno de continuidad, de la misma manera que ocurrió en el gobierno federal con la transición entre Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum Pardo para seguir con políticas y proyectos desde la visión de la 4T.

<https://www.monitorexpresso.com/gobernador-advierte-riesgos-en-la-continuidad-de-proyectos-en-caso-de-que-llegara-otro-partido-a-michoacan-en-2027/>

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, defendió la continuidad de su proyecto de gobierno rumbo a la **elección de 2027** y dejó claro que el relevo en el Ejecutivo estatal no debe ser solo emanado de **Morena**, sino identificado con la misma visión, principios y forma de gobernar que ha marcado su administración, en sintonía con la **Cuarta Transformación**.

Al ser cuestionado sobre la sucesión gubernamental, **Ramírez Bedolla** sostuvo que la **continuidad** no es un asunto retórico, sino un tema directamente ligado a cómo se ejerce el poder, al señalar que su gobierno camina en paralelo con los modelos impulsados a nivel federal por Morena, primero con **Andrés Manuel López Obrador** y ahora con la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo**.

<https://pcmnoticias.mx/sucesion-en-michoacan-debe-responder-a-la-vision-de-la-4t-afirma-ramirez-bedolla/>

El Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla proclamó que más allá de la candidatura de Morena, se debe mantener la continuidad del proyecto político y modelo de gobierno que se enlace perfectamente con la 4T.

En conferencia de prensa, el Gobernador marcó la diferencia de proyectos entre la derecha conservadora y la izquierda progresista de Morena.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/llama-ramirez-bedolla-a-mantener-continuidad-de-la-4t/>

Los eventos políticos realizados este fin de semana en la capital michoacana se desarrollaron en el marco del derecho constitucional a la libre manifestación, al tratarse de expresiones públicas de posicionamiento político, afirmó el gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**.

En conferencia de prensa, el mandatario estatal se refirió tanto a la **Jornada en Defensa de la Soberanía Nacional**, organizada por **Morena**, como a la presentación de **AMA Michoacán**, en la que participaron el presidente municipal de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, así como dirigentes y liderazgos del **Partido Acción Nacional (PAN)**.

<https://changoonga.com/2026/02/02/michoacan-eventos-politicos-del-fin-de-semana-fueron-apegados-a-derecho-bedolla/>



03 DE FEBRERO DE 2026

El gobernador Alfredo Ramírez **Bedolla** afirmó que el evento “**AMA Michoacán**” **realizado por el presidente municipal de Morelia**, Alfonso Martínez Alcázar, se trata de una **expresión política respaldada por el derecho constitucional**.

En conferencia de prensa, el mandatario estatal aseguró que **el evento realizado por el edil en el Pabellón Don Vasco**, respaldado por actores políticos de derecha y liderazgos sociales, **es parte de los derechos consagrados en la Constitución** Política de los Estados Unidos Mexicanos.

<https://primeraplana.mx/archivos/1111999>

Durante un encuentro de la estructura de Morena, quedó de manifiesto que Gaby Molina mantiene la preferencia de las bases para encabezar el proyecto en la entidad; quien aseguró estar lista para los retos venideros y subrayó la importancia del papel de las mujeres en la vida pública. En el evento, se confirmó que la terna para dirigir el estado se limita a tres nombres.

Cuestionada sobre las encuestas que la favorecen, la morenista indicó que los resultados obtenidos avalan el camino recorrido y garantizan la solidez del movimiento a futuro. Gaby Molina señaló que el trabajo realizado hasta ahora es la mejor carta de presentación frente a la ciudadanía. La confianza en el proyecto de transformación se mantiene firme entre los asistentes.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/militancia-de-morena-respalda-a-gaby-molina-para-el-proyecto-estatal-en-michoacan.htm>

La secretaria de Educación en Michoacán, Gabriela Desiré Molina Aguilar, aseguró que continuará sirviendo al estado desde el espacio en el que pueda aportar más, al ser cuestionada en conferencia de prensa sobre una posible candidatura en los próximos procesos electorales.

“Voy a servir a Michoacán desde el espacio donde pueda aportar más”, expresó de manera breve la titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), sin confirmar ni descartar una aspiración política.

<https://grupomarmor.com.mx/2026/02/02/voy-a-servir-a-michoacan-desde-donde-pueda-aportar-mas-gaby-molina/>

La morenista **Gladyz Butanda** reclamó que, en su oportunidad al frente del poder, la derecha simuló trabajar por el desarrollo del estado, situación que, sostuvo, cambió con la izquierda: **“estamos transformando a Michoacán”**.

Esto durante una asamblea informativa organizada por **Morena** en la capital, donde la promotora de los **teleféricos de Morelia y Uruapan** remarcó que la 4T acabó con la **simulación gubernamental**.

<https://pcmnoticias.mx/estamos-transformando-a-michoacan-afirma-gladyz-butanda/>



03 DE FEBRERO DE 2026

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM), Amelí Navarro Lepe, asumió la presidencia del **Observatorio de Participación Política de las Mujeres en Michoacán (OPPMM)** en diciembre pasado, marcando el inicio de un periodo crucial para la defensa de los derechos político-electorales femeninos, especialmente ante el contexto preelectoral del **2026**.

El Observatorio, una herramienta considerada de "gran trascendencia" por la nueva titular, es un mecanismo interinstitucional conformado por la **Secretaría de Gobierno, el Instituto Electoral, SEIMUJER** y el propio **Tribunal Electoral**. Su misión principal es difundir los derechos de las mujeres y sumar esfuerzos con partidos políticos y organizaciones civiles para garantizar su ejercicio pleno.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/nueva-presidencia-del-observatorio-de-mujeres-en-michoac%C3%A1n-tendr%C3%A1-foco-en-la-prevenci%C3%B3n-de-violencia>

Un total de 434 personas han sido sancionadas en México por ejercer violencia política en razón de género, de las cuales 9 incidencias corresponden a Michoacán, de acuerdo con los registros del Instituto Nacional Electoral (INE).

Según la información disponible en la plataforma, actualizada al 2 de febrero de 2026, Oaxaca encabeza la lista nacional con 148 casos, seguido de Veracruz con 57, Chiapas con 38, Tabasco con 32 y el Estado de México con 24.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/suman-9-sancionados-por-violencia-politica-de-genero-en-michoacan/>

Movimiento Ciudadano sigue creciendo con fuerza en distintas regiones de Michoacán, donde cada vez más ciudadanas y ciudadanos se suman convencidos de que sí existe una forma distinta de hacer política y de que el cambio se construye desde el territorio, afirmó el coordinador estatal del partido, Víctor Manríquez González, al destacar el fortalecimiento de la Fuerza Naranja en municipios como Hidalgo, Villa Madero y Álvaro Obregón.

De tal forma que la Fuerza Naranja continúa consolidándose en Michoacán como una opción sólida y en constante crecimiento, gracias a la suma de quienes creen en una forma distinta de hacer política.

<https://cbtelevision.com.mx/la-fuerza-naranja-avanza-y-suma-voluntades-en-todo-michoacan/>

Con liderazgos y antecedentes vinculados en distintos momentos a proyectos políticos de alcance nacional y local, tres organizaciones han iniciado el proceso ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) para obtener el registro como Agrupación



03 DE FEBRERO DE 2026

Política Estatal, que no es lo mismo que un partido político pero con posibilidades de alianza con éstos.

Una de ellas es Alianza por la Transformación de Michoacán, presidida por Juan Pablo Puebla Arévalo, activo de Morena cercano a Fidel Calderón Torreblanca. Esta agrupación ha sido identificada por su respaldo político al senador Raúl Morón Orozco, a quien promueven como eventual aspirante a la gubernatura de Michoacán en 2027.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/buscan-3-registro-como-agrupacion-politica-estatal-en-michoacan/>

Inspirada en **Bukele, Milei y Machado**, este lunes se dio a conocer el nacimiento de la asociación civil **Ciudadanos Unidos por el Cambio**. Durante la inauguración de su “**Casa Blanca**”, se presentó como una iniciativa que busca “apoyar” a la gente y **organizarse para las elecciones de 2027**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/inspirada-en-bukele-y-milei-surge-ciudadanos-unidos-por-el-cambio-28147716>

La organización Ciudadanos Unidos por el Cambio AC nace con el propósito de fortalecer la organización social, impulsar la participación ciudadana y promover acciones colectivas en favor del bien común.

Así lo afirmó hoy su fundador y coordinador Froylán Muñoz Alvarado, tras anunciar la inauguración de la Casa Blanca, misma que alojará las oficinas de este movimiento de ciudadanos, integrado por líderes y miembros de diversas agrupaciones sociales, quienes aglutinarán a más grupos que tengan como objetivo alzar la voz para exigir una mejor forma de gobierno.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/nace-la-organizacion-ciudadanos-unidos-por-el-cambio-en-michoacan/>

MORELIA

El tesorero del Ayuntamiento de Morelia, Héctor Gómez Trujillo, señaló que de los 3 créditos de 188, 75 y 135 millones de pesos solicitados por la administración municipal del 2024 al 2025 solo quedan 90 millones de pesos por liquidar a la banca Afirme, la cual ha sido la encargada de realizar estos empréstitos.

“Esos los vamos a concluir en abril de este año con todos los pasivos que tenemos, especialmente los créditos a corto plazo. Buscamos no tener deuda con ninguna



SÍNTESIS EJECUTIVA



03 DE FEBRERO DE 2026

institución financiera. El de 188 ya se pagó; el de 75 está en curso y el de 135 millones, ya hemos pagado casi 110 millones de pesos. Es decir, en el año ya nos falta por pagar 90 millones de pesos”.

<https://postdata.news/solo-falta-liquidar-90-millones-de-los-casi-400-mdp-de-deuda-tesorero-morelia/>

El Cabildo de [Morelia](#), presidido por Alfonso Martínez Alcázar, autorizó de manera definitiva el desarrollo habitacional Cumbres del Alba, un conjunto de interés social integrado por mil 165 viviendas que se construirá en cinco etapas sobre un predio de poco más de 23 hectáreas, ubicado al oriente de la ciudad, en terrenos de la antigua Hacienda El Rincón, en la zona conocida como El Plan.

El proyecto resultó avalado este fin de semana, tras un extenso proceso técnico y administrativo encabezado por la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, luego de que la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Cabildo revisó y dictaminó el cumplimiento de los requisitos establecidos en el Código de Desarrollo Urbano del Estado de Michoacán.

<https://www.contramuro.com/viviendas-morelia riesgo-ladera/>

Tras más de tres décadas en condición irregular, el [Ayuntamiento de Morelia](#) autorizó la regularización definitiva del fraccionamiento Loma de Chapultepec, asentamiento habitacional ubicado en el poblado de El Durazno, en la tenencia de Santa María de Guido, al sur del municipio.

El dictamen aprobado por el Cabildo de Morelia avaló que la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad firme la autorización definitiva para la regularización del asentamiento, integrado por 84 lotes y con una ocupación estimada de 32 años.

<https://www.contramuro.com/regularizacion-morelia-colonia-sin-escrituras/>

La **Corte Municipal de Morelia** registró un promedio de **50 casos diarios** en su primer mes de operación, particularmente en rubros de **orden y tránsito**, informó **Yankel Benítez Silva**, secretario del Ayuntamiento de Morelia.

Con la transición del modelo de **Juzgados Cívicos** a la figura de la **Corte Municipal**, las y los jueces municipales ampliarán sus funciones en los próximos meses para atender situaciones relacionadas con distintas **dependencias municipales**, como **urbanismo, medioambiente, temas fiscales, licencias**, entre otros rubros.
<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/nuevo-modelo-de-corte-municipal-en-morelia-arranca-con-atenci%C3%B3n-diaria-de-50-casos>

La celebración del Día del Amor y la Amistad dejará una derrama económica estimada entre 17 y 18 millones de pesos en el Centro Histórico de Morelia, informó la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico de Morelia (COVECHI).



03 DE FEBRERO DE 2026

Alfonso Guerrero Guadarrama, presidente de la asociación, confió en que el sector comercial logrará un crecimiento mínimo del 5 por ciento respecto al año pasado, incluso frente a las condiciones inflacionarias, y no descartó que el incremento alcance hasta el 7 por ciento si se registran buenas ventas.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/esperan-comerciantes-del-centro-historico-derrama-economica-de-18-mdp-por-celebracion-del-14-de-febrero/>

La recién estrenada obra de la Amalia Solórzano viene de un diagnóstico, ya que existe un proyecto de hace décadas del Libramiento Sur de Morelia, que hizo en su momento la extinta Secretaría de Comunicaciones y Transportes que buscaba conectar toda la parte sur de la ciudad, señaló Rogelio Zarazúa, titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP).

El funcionario explicó en entrevista para el programa radiofónico de Vox 103.3 FM, Quadratín al Aire, que todo esto surge de un diagnóstico, ya que normalmente recaban algunas cosas de otros proyectos, como en este caso.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/amalia-solorzano-surge-de-antiguo-proyecto-del-libramiento-sur-scop/>

Al descartar que tras un mes transcurrido del 2026, no se tienen registrados hechos trágicos o de inseguridad en el que se hayan visto involucrados la comunidad ciclista de la capital, el director de la asociación civil Bicivilízate, Juan Arévalo, indicó que es el momento para "desempolvar", el proyecto de ampliación de la ciclovía Morelia-Pátzcuaro.

"Desde hace varios años se propuso junto a otras agrupaciones de extender su trayecto, habrá que desempolvar esa posibilidad, con la posibilidad de que se sume el municipio de Pátzcuaro, así como las comunidades que se encuentran en camino, como Cuanajo, entre otras. Por ahora, se ha trabajado en mantenimiento por parte de la SCOP", dijo en entrevista a Quadratín Deportes, el dirigente de la organización civil.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/necesario-desempolvar-propuesta-de-ampliacion-de-ciclovia-bicivilizate/>

Entre el 12 y el 15 por ciento de la población residente en Morelia podría requerir de la administración de la vacuna contra el sarampión, estimó José Murguía Magaña, director de la clínica municipal de salud José Pilar Ruiz Neri.

En entrevista, señaló que esta proporción se concentra en las personas de hasta 49 años de edad.

<https://www.quadratin.com.mx/salud/hasta-15-de-morelianos-podria-requerir-vacuna-contra-sarampion/>



03 DE FEBRERO DE 2026

Un palenque clandestino fue desactivado el fin de semana en la zona sur de Morelia, como resultado de un operativo conjunto desplegado tras denuncias ciudadanas realizadas al número de emergencias 911.

La acción se llevó a cabo en la colonia La Morita, la noche del sábado, donde elementos de la Secretaría de Seguridad Pública, Guardia Civil, Ejército Mexicano y Policía Morelia acudieron al sitio señalado para verificar la presunta realización de un evento ilegal.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/por-denuncia-anonima-fue-desactivado-palenque-clandestino-al-sur-de-morelia-michoacan.htm>

A través de la estrategia Michoacán sin Carestía, la **Secretaría de Desarrollo Económico** ([Sedeco](#)) dio a conocer el comparativo estatal de precios de la **canasta básica**, en el que Morelia se posicionó como el municipio con el menor costo, al registrar un precio de **966.50 pesos** en el tianguis de la Feria.

En rueda de prensa encabezada por el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**, el secretario de Desarrollo Económico, **Claudio Méndez Fernández**, informó que el ejercicio permitió identificar una variación de 438.50 pesos entre el precio más bajo del comparativo y el más alto, este último ubicado en Zamora, donde la canasta básica alcanzó un costo de 1,405 pesos en Walmart.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-l%ADder-en-canasta-b%C3%A1sica-m%C3%A1s-barata-de-michoac%C3%A1n>

SEGURIDAD

Un juez federal vinculó a proceso a Jersoon David Capote, de nacionalidad colombiana, detenido en Michoacán durante un operativo enmarcado en la estrategia para pacificar el estado, tras ser sorprendido -según las autoridades- con un chaleco y bolsas con droga marcadas con las siglas del cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). Además se le impuso la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa, con base en los datos de prueba aportados por la Fiscalía Especializada de Control Regional (FECOR) de la Fiscalía General de la República (FGR), y se fijó un plazo de dos meses para el cierre de la investigación complementaria.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/02/02/politica/vinculan-a-proceso-a-colombiano-detenido-en-michoacan-llevaba-chaleco-del-cjng>



SÍNTESIS EJECUTIVA



03 DE FEBRERO DE 2026

Un accidente se registró la mañana de este lunes en la autopista Siglo 21, ocasionando el cierre total de la circulación.

Al respecto, la Guardia Nacional División Caminos informó que el percance ocurrió a la altura del kilómetro 258, en el tramo Feliciano-Infiernillo, dos tráileres se vieron involucrados y terminaron incendiados.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/choque-entre-2-traileres-provocan-cierre-total-en-la-siglo-21/>

Un saldo preliminar de una persona fallecida y al menos 20 lesionados, se reporta tras la volcadura de un autobús de traslado de jornaleros sobre la carretera La Piedad-Manuel Doblado.

El accidente ocurrió la mañana de este lunes, cuando el conductor aparentemente perdió el control, lo que provocó que el camión de pasajeros saliera de la cinta asfáltica y quedara sobre un desnivel entre la maleza.

<https://www.contramuro.com/volcadura-de-autobus-en-la-piedad-michoacan-deja-un-muerto-y-20-heridos/>

Por causas hasta el momento no determinadas, pero que ya son investigadas, dos personas que viajaban en una motocicleta, fueron asesinados a tiros en calles de la tenencia de Ario de Rayón, en esta municipalidad.

Al respecto se informó que autoridades policiales fueron alertadas de que en la entrada del fraccionamiento Riveras del Duero, en la referida tenencia y municipio, habían atacado a balazos a dos personas.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/en-zamora-michoacan-ultiman-a-tiros-a-dos-motociclistas--en-la-tenencia-de-ario-de-rayon.htm>

La noche de este lunes se registró otro ataque armado en la ciudad de Zamora, ahora en un conocido bar de la colonia 20 de Noviembre, atentado que dejó como saldo una pareja sin vida y un masculino lesionado.

Según la información preliminar, **desconocidos armados abrieron fuego en contra de varias personas** al interior del establecimiento «Bucaneros Bar», ubicado en la Avenida 20 de Noviembre, entre la avenida del Vergel y la avenida Juárez.

<https://changoonga.com/2026/02/03/michoacan-ataque-armado-en-bucaneros-bar-deja-pareja-asesinada-y-un-herido-en-zamora/>

Morelia, Uruapan, Zamora, Coeneo y Lázaro Cárdenas mantienen la mayor incidencia de personas desaparecidas en Michoacán, según datos proporcionados por la Comisión de Búsqueda de Personas en la entidad.

Entre estos cinco municipios se concentra un total histórico de 5 mil 900 reportes, de los cuales 4 mil 57 corresponden a casos de hombres.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/morelia-uruapan-y-zamora-entre-los-5-municipios-con-mayor-incidencia-de-desaparecidos-en-michoacan.htm>



03 DE FEBRERO DE 2026

Un cráneo y otros huesos humanos fueron localizados en un terreno baldío en la comunidad de Téjaro, en esta municipalidad.

Al respecto se informó que autoridades policiacas fueron alertadas de que en un terreno baldío ubicado en la esquina de las calles Melchor Ocampo y Prolongación de Pino Suárez, estaban tirados varios huesos humanos.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/localizan-restos-oseos-humanos-en-la-comunidad-de-tejaro-en-tarimbaro-michoacan.htm>

COLUMNAS

LIBRE EXPRESIÓN

AMA sí va por la gubernatura

Por Carlos Monge

“Con el surgimiento de la Asociación Civil AMA MICHOACÁN, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar finalmente confirmó que buscará la candidatura por el Solio de Ocampo para el 2027. Inicialmente respaldado por el PAN.

Martínez Alcázar se había mostrado indeciso para encabezar a la oposición en los próximos comicios. La duda, que incluso han reconocido sus más cercanos, fue más evidente tras el asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo Rodríguez, quien también se convirtió en opción opositora al oficialismo. Esta estafeta quedó en manos de su viuda y actual alcaldesa de la Perla del Cupatitzio, Grecia Quiroz García.

Así que no hay duda, esta organización civil nace con un propósito electoral. El alcalde capitalino y quienes encabecen las actividades de AMA MICHOACÁN, han decidido imitar a Morena y adelantar los trabajos electorales de cara al 2027 para mantenerse competitivos. Tendrán que ser cautos para evitar sanciones por presuntos actos anticipados de campaña.

Ya el adorador de dictadores y dirigente de Morena en el estado, Jesús Mora González ha señalado que estarán vigilantes de dicha organización. Y claro, si llegado el momento, Martínez Alcázar está fuerte en la contienda, harán lo que esté a su alcance para descarrilarlo. Tienen cómo hacerlo, Morena y aliados han doblegado a los órganos electorales.



03 DE FEBRERO DE 2026

Por ello, los que suspiran por cargos de elección popular desde el oficialismo, han realizado cualquier cantidad de eventos electoreros sin problema alguno.

Los pretextos abundan: asambleas informativas, por la defensa de la 4T, en defensa de la soberanía nacional, porque es tiempo de mujeres, para recuperar Michoacán, para instalar comités seccionales en defensa de la transformación, por el R21, etcétera. Todos, absolutamente todos sabemos que son eventos electoreros, la gran mayoría sospecha que se realizan con dinero público, especialmente cuando el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla está convertido en el matraquero principal.

Son los nuevos y lamentables tiempos. Con autoridades electorales débiles, temerosas, sometidas y políticos en permanente campaña proselitista.

Por lo pronto, Martínez Alcázar tiene un pretexto para recorrer la entidad los fines de semana y tratar de posicionarse.

En Morena prevalece una guerra intestina entre las dos tribus dominantes, por un lado, Alfredo Ramírez Bedolla y Carlos Torres Piña, y por el otro, Raúl Morón Orozco y Leonel Godoy Rangel. A lo que se suma, el distanciamiento con los partidos del Trabajo y Verde Ecologista.

En el caso del alcalde capitalino, su competidor principal será el Movimiento del Sombrero, en caso de que Grecia Quiroz decida ser candidata al gobierno estatal por la vía independiente.

AMA Michoacán arrancó sus actividades públicas este domingo en el Pabellón Don Vasco. Evidentemente la encabeza Alfonso Martínez, pero falta que transparenten los nombres de los responsables de esta organización que convoca a un levantamiento de todos los sectores de la sociedad para recuperar el estado y que podría verse obligada a rendir cuentas ante órganos electorales, por acusaciones de actos anticipados de campaña y posible uso de recursos públicos.

A la alianza AMA y PAN les queda decidir Morelia.

La esperanza de triunfo de Alfonso Martínez en el 2027 se sustenta en ganar nuevamente la presidencia municipal de Morelia ante un Morena que logró importante avance en votos durante la elección pasada en la que su candidato fue Carlos Torres.

De momento, las encuestas señalan que, por esta alianza de Martínez Alcázar y el PAN, Paola Delgadillo Hernández es la mejor posicionada, pero, ante la decisión del alcalde, es evidente que ella renunciará a dicha posibilidad.

Así que, la disputa quedará, ante la negativa de participar de Marko Cortés Mendoza, entre Yankel Benítez Silva, Adolfo Torres Ramírez y David Cortés Mendoza. Disputa que obliga a una entrega posterior de esta columna.”

<https://postdata.news/libre-expresion-ama-si-va-por-a-gubernatura/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



03 DE FEBRERO DE 2026

LOS SUSPIRANTES...

¿Quién mostró más músculo?

Por Nicolás Casimiro

“El pasado fin de semana la ciudad de Morelia fue sede de dos importantes concentraciones políticas convocadas por dos proyectos políticos contrarios.

Una de ellas convocada para presentar el “levantamiento” ciudadano de **AMA Michoacán**, encabezada por el alcalde independiente de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**.

La otra, convocada por distintos actores para un acto finalmente encabezado por el gobernador morenista de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**.

El primer evento, realizado en el Pabellón Don Vasco, en el norte de la ciudad, reunió - conservadoramente- a entre 8 y 10 mil personas, mientras que en el segundo, realizado horas más tarde en el Salón Rancho Don Cruz, se reunieron entre 2 y 3 mil personas.

¿Qué se notó en el evento encabezado por **Alfonso Martínez**?

La presencia de todo el gabinete municipal, tanto panistas como priistas e independientes, además de la dirigencia estatal del PAN, con **Carlos Quintana Martínez**, alcaldes, ex alcaldes, diputados y ex diputados panistas.

También fue notoria la presencia de actores políticos priistas, como el ex alcalde y dos veces diputado local, **Wilfrido Lázaro Medina**; el ex dirigente estatal y ex diputado local, **Jesús Hernández Peña**; y, el dos veces diputado local y ex presidente municipal de Zacapu, **Mario Magaña Juárez**, entre otros.

¿Y qué pasó en el evento de **Alfredo Ramírez**?

Pues estuvo casi todo el gabinete estatal, destacando la presencia del secretario de Gobierno, **Raúl Zepeda Villaseñor**, y el secretario de Finanzas y Administración, **Luis Navarro García**, así como la dirigencia estatal del Morena, encabezada por **Jesús Mora González**.

Además, hicieron acto de presencia varios diputados locales, destacando la coordinadora de la bancada morenista en el Congreso del Estado, **Fabiola Alanís Sámano**, y del coordinador de la Representación Parlamentaria, **Marco Polo Aguirre Chávez**.

Ambos eventos estuvieron animosos, pero al parecer al lado oficialista le sorprendió la convocatoria alcanzada por **AMA Michoacán**.

Es algo que no esperaban, porque el discurso que traen es que la pelea en 2027 sería contra el **Movimiento del Sombrero** y lo que este nuevo equipo demostró de entrada es que parece tener una mayor capacidad de organización y, por lo tanto, tendría más peso político en el mediano y largo plazo.”

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-quien-mostro-mas-musculo/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



03 DE FEBRERO DE 2026

EDITORIAL ACUEDUCTO

Michoacán 2025, entre las 10 mejores economías

“En el análisis económico denominado Desaceleración y contrastes de las economías estatales, en territorio mexicano, el especialista en la materia, profesor investigador nicolaita, Heliodoro Gil Corona, apunta que en particular Michoacán experimenta una destacada recuperación.

Lo anterior en su reflexión semanal, los lunes, y tras contextualizar, con datos oficiales, el desarrollo económico por regiones y estados del país, cuyas asimetrías entre sí son una constante histórica, aunque la radiografía se refiere solamente al periodo de enero a septiembre pasado.

En el caso del estado señala, de manera textual, acotando que los porcentajes por sectores son disímbolos, que “las actividades económicas en conjunto crecen 2.0% anualmente, sobresaliendo como la novena economía estatal de mejor desempeño económico de los estados del país”.

Y es que, en tanto las actividades rurales crecieron un 5.4% anual, logrando el octavo sitio nacional, las industriales fue de un 4%, obteniendo la cuarta posición en el país, y la de los servicios y comercios el aumento estuvo marginal: 0.8% con colocándose en el 17 del espectro de la nación.

En ese sentido, el análisis subraya que ese crecimiento en la economía global en Michoacán tiene que ver con la fortaleza de las actividades agrícolas, en el mejor desempeño manufacturero, la inversión pública en infraestructura física estatal, la recuperación paulatina del empleo formal y lo positivo de las exportaciones agrícolas.”

<https://acueductoonline.com/editorial-michoacan-2025-entre-las-10-mejores-economias/>